

Fédération S.E.P.A.N.S.O. LANDES

Société pour l'Etude, la Protection et l'Aménagement de la Nature dans le Sud-Ouest (Landes)
1581 route de Cazordite, 40300 CAGNOTTE

De la Nature et des Hommes

www.sepanso40.fr



Cagnotte le 10 avril 2022

Monsieur Julien Dubois Mairie de Dax CS 9007 40107 DAX CEDEX

Transmission électronique : <u>information@dax.fr</u>

Objet : enseignes publicitaires

Monsieur le Maire.

Nous avons régulièrement attiré l'attention des communes sur les espèces exotiques envahissantes. Si la jussie fait régulièrement l'objet d'articles et fort heureusement d'actions pour tente de maîtriser la prolifération de cette plante dans les zones humides, il y a quelques autres espèces exotiques envahissantes qui mériteraient d'être traitées.

C'est pourquoi j'ai l'honneur d'attirer votre attention sur un cas bien particulier, celui d'un ancien champ sur lequel étaient cultivés des maïs, mais qui se trouve maintenant être couverte d'herbes de la pampa. Ce champ se trouve sur la route départementale 129 (route d'Aspremont), sur le côté droit entre les feux et le croisement avec la RD29



Nous savons bien que cette plante connue sous divers noms (Gynerieum, Cortaderia selloana, Cortaderia jubata...) a été très populaire et que les jardineries ont vendu des milliers d'exemplaires de cette plante robuste qui prospère sur n'importe quel terrain, malheureusement au détriment des espèces locales. Bien que cette plante apparaisse sur la liste des espèces exotiques envahissantes, elle n'est toujours pas interdite à la vente et on la trouve facilement dans les jardineries et sur internet.

Dans la mesure où cette plante pose problème, ce serait bien qu'une mise en garde fasse l'objet d'un article dans le bulletin municipal.

En ce qui concerne le site photographié, ce serait bien que vous adressiez un courrier au propriétaire pour qu'il fasse gyrobroyer ces nombreuses touffes. Nous avons apprécié d'ailleurs que des propriétaires sur la R.D. 29 après le garage Renault ratiboisent les touffes qui commençaient à se développer et envahissaient leurs terrains.

Nota Bene : pour respecter son engagement au niveau européen, le Ministère de la Transition Écologique a enfin lancé au mois de mars 2022 un « Plan d'action pour prévenir l'introduction et la propagation des espèces exotiques envahissantes (2022-2030) https://www.ecologie.gouv.fr/sites/default/files/20220315 EEE VDEF.pdf

En vous remerciant pour vos actions concernant les espèces exotiques envahissantes, veuillez agréer, Monsieur le Maire, l'expression de notre considération distinguée.

Georges CINGAL
Président Fédération SEPANSO Landes
Secrétaire Général Fédération SEPANSO Aquitaine
1581 route de Cazordite - 40300 Cagnotte
+33 5 58 73 14 53

Georges.cingal@orange.fr http://www.sepanso40.fr